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国際会長 Joan Wilson（カナダ） 主題“Our Future Begins Today”「私たちの未来は、今日より始まる」
 スローガン“Together We Can Do So Much More”
 「手を取り合えば、もっとおおくのことができる」
アジア地域会長 Tung Ming Hsiao（台湾） 主題“Respect Y’s Movement”「ワイズ運動を尊重しよう」
 スローガン“Solidify Y’s Men Family for Better World”
 「よりよい世界のために、ワイズメン・ファミリーの絆を強めよう」
東日本区理事　利根川　恵子（川越） 主題「明日に向かって、今日動こう」“For the Future, Act Today!”
 スローガン「手を取り合って、今、行動を !」“Together, Let`s Roll Now.”
関東東部部長　片山　啓（茨城クラブ） 主題「組み合わされ、結び合わされて、造り上げられてゆく」 
相川　達夫（江東クラブ会長） 主題「今一度足元を固めよう ! そこからステップアップ !」

2016〜2017年度　東京江東ワイズメンズクラブ2月報
TOF強調月間にむけて

元國際・交流事業主任　本間 剛

1 月の IBC・DBC に続き、2 月は TOF（Time of Fast）
の強調月間です。TOF とは、ワイズメンが例会の食事など

１食を抜き（fast= 断食）、その食事代を国際協会に拠出し、YMCA 世界
同盟から申請のあった世界各地の YMCA が行う人道支援を中心としたプ
ロジェクトの中から毎年 4 つから 5 つを選定し、資金支援をしているワイ
ズ國際協会が行うワイズ独特の YMCA 支援活動の 1 つです。

1972 年に開始以来約 5 億円もの資金支援をしています。今年度も９つ
の事業（1 つの事業の完結には概ね 3 年を要します。）に約 1,400 万円の
支援が行われています。今年度の東日本区の目標金額は約 120 万円（1 人
当たり 1300 円）で江東クラブでは、毎年 2 月例会にてダイエットに励み、
TOF 献金に充てておりますが、不足分を自由献金で補いましょう。

2 月本例会（TOF 例会）
とき　　2017年2月16日（木）　19:00~20:30
ところ　江東YMCAセンター301・302号室　
会費：通常会費　ゲストビジター無料
　　　（TOF例会のため軽食となります）

受付： 会計　駿河幸子さん
プログラム 本間　剛君
開会点鐘 会長　相川達男君
会長挨拶・ゲスト紹介 会長　相川達也君
ワイズソング　ワイズの信条 本間　剛君
軽食事
ゲストスピーカー紹介 駿河幸子さん
ゲストスピーチ　“私と保育とYMCAと”
 東京YMCA社会体育保育専門学校講師

中谷　綾氏
ハッピーバースデイ・結婚記念日
スマイル
各種報告
※2月ハッピーバースデイ
　5日小松重雄君　10日鈴木雅博君
　17日柳沢広繁君
※2月結婚記念日　
　9日相川達男・千恵子夫妻

今月の強調月
TOF（Time of Fast）

1月在籍 1月出席者 1月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
27名

内広義会員

2名

メ ン バ ー 17名 17/25
前年迄 2,169,921円 前月迄 23,000円

会 長 相川　達男
メ ネ ッ ト 6名 68% 副 会 長 小松　重雄
コ メ ッ ト 3名 　

1月 0円 12月分 0円
副 会 長 酒向　裕司

ビ ジ タ ー 2名 前月出席率 会 計 駿河　幸子
ゲ ス ト 1名 修正

残　高 2,169,921円 累　計 23,000円
書 記 本間　剛

メ イ キ ャ ッ プ 0名 0% 直 前 会 長 宇田川　敬司
連 絡 主 事 草分　俊一

『そうなると、あなたの知識によって、弱い人が滅びてしまいます。その兄弟のためにもキリストが死んでくださったのです。』 

（ コリントの信徒への手紙一 8 章 11 節）

今月の聖句



他クラブの人たちと

素顔の白川前日銀総裁（長澤弘氏提供）
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新　年　例　会
1 月 14 日の土曜日、わがクラブの新年会が恒例 2 つのプログ

ラムと寺尾さんのお世話で亀戸のアンフェリシオンの豪華な食事
つきで行われました。

新年落語会報告� 寺尾紀昭

柳亭燕路師匠を招いての新年落語会、すっかり恒例となりまし
た。13 回目だそうですこちらも高齢になるわけです。演目は亀
戸に因んで「安兵衛狐 ( やすべえぎつね )」。小さん師匠が上方か
らもって来た噺との事で燕路師匠は小さん師匠の直系です。

一番前に座ったコメットたちの素早い反応に燕路師匠も力が入
りました。落語の空気は噺家と客の間で生まれます。噺家も客も
育ちます。落語のあと各種報告、ビジター紹介、美味しい食事、
メネットオークションで盛り上がりました。この新年会はほんと
に贅沢だと思います。

メネットオークション� 島田京子

ほろ酔い気分の程よく和らいだ雰囲気の中、小松メンの進行で
陽気に始まりました。控えめなメネット達の救世主、バザーに引
き続き品物の引き渡しとしっかりとした集金に甲斐甲斐しく働く
コメット達に助けられながら、この日は東日本区ワイズメネット
委員会の相磯メネット委員長の参加もあり、楽しく、スムーズに
無事に終了いたしました。40,000 円の売上げとなりました。こ
れからのメネット会の活動に、メンとも相談し、有益に使わせて
いただきます。ありがとうございました。皆様のご協力に感謝い
たします。久しぶりに新年例会に参加したくせに偉そうには言え
ませんが、メネットオークションは以前と比べ、おとなしくなっ
た…と感じました。上品？消極的？他人事？そんな印象も持ちま
した。楽しいことにははっちゃけて盛り上がるパワーっていつま
でも持ち続けたいものですが、これはなかなか難しいですね。燕
路師匠の通る大きな声は元気になります！
参加者：ゲスト：柳亭燕路、相磯優子東日本区ワイズメネットメネット委員長（沼津
クラブ）、小原好江さん（東京たんぽぽクラブ）江東家族：相川、安藤、市崎、宇田川、
香取、菊池、草分、小松、酒向、島田、菅原、鈴木、駿河、柳沢、藤井、寺尾各メン、
相川、市崎、宇田川、香取、島田、菅原各メネット、2 宇田川、菅原各コメット、計
27 名

在京ワイズ会長会報告� 小松重雄

1 月 7 日、在京ワイズ新年会に先立ち、東京 YMCA 山手セン
ターにて在京会長会が行われました。当日、相川会長が出張で不
在のため、副会長の小生が代理で出席しました。長津監事の司会
で会が進められ、島田　茂日本 YMCA 同盟総主事、金秀男在日
韓国 YMCA 総務、広田光司東京 YMCA 総主事の年頭のあいさ
つと共に 3 氏からは昨年度の活動報告、今年度の事業計画が述
べられました。　引き続き、在京１９クラブの会長、連絡主事の
自己紹介、挨拶があり、特に昨年チャーターした東京みなみクラ
ブの石田会長からは、在京の先輩クラブを見習い、頑張りたいと
力強い発言があり会場の拍手を受けた。協議事項として、会長会
の規定として「監事」を「幹事」に変更してはとの発議があり、
全員一致で承認されました。来年の同会長会、同新年会のホスト
クラブとして東京ベイサイドクラブが指名されました。チャー
ター間もないクラブなので、親クラブとして少しでも協力してサ
ポートできたらと思います。 出席者　小松　

在京ワイズ新年会� 香取良和

今年の新年会は、お屠蘇気分もさめやらぬ１月７日（土）山手
センターにて、東京たんぽぽクラブのホストで行なわれた。今年
のテーマは少し元気の無い最近のワイズ、特に「メン」を元気点
ける「歌」である。愛唱歌はどの年代（特に我々）の人も心地よ
く元気に唄へ盛り上がる。

会は、ホストクラブの歓迎の挨拶、利根川東日本区理事の半期
を終えての残り半年へ向けての挨拶そして栗本次期理事の挨拶で
は、「東日本区の発展は一にも二にも在京クラブにかかっている」
と在京のメンバーを奮い立たせ、各クラブに対し、「もう後がない、
やるしかない」との強いメッセージが伝えられた。お酒も料理も
歌も、久しぶりにお会いした知人（特に十勝から参加してくれた
山田さん）たちとの交流も楽しかったが、栗本次期理事の期待に
如何に応えられるのか？例年の新年会にはない、心にズシリと重
く応えた。後半は、川越クラブの「東日本大会」のアピール、東
京ベイサイドクラブの来年の在京新年会のアピールがあり終了。
散会後、小松、藤井の両君はひがしクラブのメンバー達と、２次
会、３次会とネオンの街で深夜まで楽しんだらしい。 出席者　小
松・藤井・香取　

東京クラブＥＭＣ新春特別例会� 香取良和

今回は「おカネと信頼・私の体験的中央銀行論」と題して前日
銀総裁の白川方明氏を招き、１００名を越す（東京クラブ　メン
２５名・メネット８名・ビジター１４名・ゲスト５８名）で行な
われた。当時自民党　福田康夫首相の推す、武藤武敏氏（現オリ
ンピック委員会副委員長）を民主党が反対し、白川氏が第３０代
総裁として H ２０年４月～２５年３月まで日本銀行総裁として
務められた。中央銀行のあるべき姿を語られたが立場上言葉を選
ばれて話された。在任中は経済的には激動の時代で、リーマン
ショック・ユーロ危機・東日本大震災・２回の政権交代・６人の
首相・１０人の財務大臣、と時代に翻弄さるなかでよく頑張られ
たと思う。しかし中央銀行の総裁が、日銀と財務省の出身者で固
められていたことは異常である。学者、研究者、教育者などから
選ばれる欧米の総裁と比べ、大学で学んだとはいえ一業種で経験
をつんだ人が決してグローバルな人材とは言えぬと思う。増え続
ける国の借金、地球環境変動や少子化等がもたらすであろう経済
の激変への対応はどうなっているのか？

チャーチルの名言「金を失うのは小さく、名誉を失うのは大き
い、しかし勇気を失うのは全てを失う」・・・・そんな覚悟をもっ
た中央銀行総裁の出現が待たれる。

１月１０日　東陽町センターにて　　出席：安斉・香取・香取メネット・藤井
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これでいいのか　江東ワイズ�⑥��篠田秀樹�
表題について会員増強を中心に進めます。毎年 40 名以上

の卒園児がいる幼稚園を抱えている江東コミュニティーセン
ターを拠点にし、リーダー OB&OG を毎年 10 名以上排出し
ているのに、社会人になって江東クラブになぜ入会しないのか、
このことを真剣に考えるべきだと思います。

この人材の宝庫を当クラブが活用できない原因にはいろい
ろな意見があると思いますが、私は例会の持ち方とそのアピー
ル不足にその一因があると思います。模擬店等の行事での楽し
い雰囲気に憧れて入会し、そういうことを中心に活動したい！
楽しいこと大好き！と思っている方も多いと思います。ですが
私は年 12 回の本例会は、決まった日時に会員が集まる、共通
の話題を共有、討論できる大切な場だと思います。 例会にま
ず出よう！と思うのは例会が充実していないと実現できませ
ん。対外的には例会の報告を見て「こんな講演が聞けるのか！」

「こんなことをやっているのか！」と思ってもらうことが会員
増強に一番有効だと思います。このためには良い講演者を呼ん
で充実を図り、例会の様子をわかりやすく不特定多数の方に伝
える（広報する）。やる気を失ってここ数年やっていませんが、
以前１階ロビーにワイズの例会をはじめとする活動の様子を
掲示しました。藤井さんが東日本区理事の際の「甲府東日本区
大会」報告がきっかけで、10 年近く続けたのはこのアピール
のためです。全然効果はありませんでしたが。

それでは模擬店等の行事参加と例会とは、どこがどう違うの
でしょうか。行事への参加も YMCA を支える重要な活動です
が、行事だけの活動は「自分達の満足感」が優先・先行し、打
ち上げ花火の様に行事が終わったら活動としての繋がりがで
きません。行事を企画、準備、運営していくためにも例会が重
要な役割を持ちます。またワイズの活動を見ている方の印象も
重要です。客観的に周りの方は行事で活躍するワイズを見て「楽

しそう」「手伝ってもらってありがとう」と思うでしょうが、『ワ
イズは何の活動をしている人達なのか全然わからない』という
事態も同時に助長します。やはり行事だけではクラブの柱にな
りえないと思います。

クラブが継続していくためには会員増強が極めて重要です。
卒園児の多くが江東コミュニティーセンターの近所に住んで
いて、自分の子供を江東幼稚園に入れたいと思う父親も多いと
思います。この様な方は他の保護者よりYMCAに親近感を持っ
ていますので、向き不向きを見てリクルートしていくのが良い
ですが、適性は幼稚園関係者しか知りえません。館長と園長に
ひと踏ん張りして頂くのは勿論ですが、重要なのはその前段階
の『卒園児のフォロー』です。江東コミュニティーセンターの
運営委員時代、何度も卒園児の情報管理と同窓会を提唱してき
ましたが無視されてきました。卒園児のフォローを是非しっか
り行って頂きたいです。そうすることで、江東コミュニティー
センターの活動に小中高時代に参加、その後リーダーをして親
になって子供を入園させ、ワイズに入会という流れができると
思います。かなりの長期計画ですが、「今始めなければ！」と
思います。

会員増強を中心に書いてきましたが、テーマに対しては「今
のままでいいわけはないでしょ！」が私の回答です。当クラブ
に今後必要なこととは、会員が①「誠実な良き社会人」となる
ことです。そして、②ワイズの信条の実践　③「アットホーム」
と「無礼」、「非礼」とは違うことを認識　④苦労を分かち合う　
⑤ひとり一人が責任感を持つ　等を挙げさせて頂きます。この
基本ができていないと一見仲がよく見えても、組織として機能
しない、だらしない集団になってしまうと思います。

今後「周りから一目置かれる、魅力ある堂々として品格のあ
るクラブ」になって欲しいと思います。

クラブに求められるもの

①会員の研鑚を行う場であること
様々な思いや願いを持って入会された会員に対して、クラブ

はそのニーズにこたえなければなりません。しかし、そのため
のプログラムの基本は会員の質的向上を考えたものでなければ
なりません。YMCA や地域社会に対する奉仕を行うために必要
なことは、質の高いボランティアが望まれます。
②会員同士の親ぼくを深める場所であること

温かい人間関係を構築するためにはお互い親しくなり、理解
しあうことが重要です。このことが十分でないとクラブは互解
してしまいます。
③例会は①と②が前提にある工夫がなされていること。

たのしい例会、メリハリの利いた活気ある例会運営こそクラ
ブ活動の原点です。
⑥次のリーダが育つ仕組みがあること

リーダーを育てる力があるクラブは永遠に続きます。
⑦クラブの中に目標になる人がいること

素晴らしい人物だと言われる人が沢山クラブにいることは会
員にとって誇りであり、目標になります。

④⑤⑧は略

ワイズメンとして個人に求められるもの
①奉仕をしようと張り切って入会したものの、少しもそのよ

うな場所はないし、いつも例会でワイズソングばかり歌ってい
るだけと思われる時もあるかもしれません。子供がだんだん大
きくなる時は、いろいろな体験を通して一人前になるのと同じ
で、ワイズの世界は生涯学習の場所であるということを肝に銘
じてください。
②例会には必ず出席すること

出席は大切な義務です。人と出会い、友情をはげくみ、奉仕
をする心構えを作ることが求められます。例会に出席すること
によって自己変革が起こらなければ入会する価値はないでしょ
う。
③時間を守ること。

良質の社会人の必須条件の一つは時間厳守があります。
④全ての返信は速やかに行う。

　役員は期日までに返事がないことで余計な手間と時間をか
けています。
⑤所属するクラブ以外にも積極的に出席すること

井の中の蛙にならないためにも、また素晴らしい人との出会
いを求めて、クラブ以外の会合に積極的に出席してください。
部会、周年記念会、区大会、アジア地域大会、國際大会などあ
なたが求めれば多くの人がそばにいて、友達になってくれます。

⑤⑦⑧は略
（詳しくはワイズ読本、　p42 より転載 1995 年度次期会長研修会資料 2001 年一部
訂正　岡本尚男氏　京都キャピタルワイズメンズクラブ所属 1994/5 日本区理事） 

ワイズメンズクラブとワイズメンの在り方　　岡本尚男
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ＹＭＣＡ ニュース（２月号）
 

江東センター＆幼稚園
▼お餅つき

１月２６日（木）、幼稚園の園庭で恒例のお餅つきを開催しまし
た。虹の会のお母さんたちは事前準備と当日の運営、そしてお父
さんは当日、お餅を力強くついてくれました。

また、大嶽部屋のお相撲さんが２名駆け付けてくれました。お
相撲さんは、子どもたちと一緒にお餅をついてくれたり、園庭に
できた特設土俵で子どもたち、お父さんたちとお相撲をとってく
れました。
▼スプリングキャンプ

・ユーススキーキャンプ（中高生対象）
３月２６日（日）～３０日（木）、妙高高原スキー場や赤倉温泉

スキー場でスキーキャン　プを開催いたします。宿泊はもちろん、
ＹＭＣＡ妙高高原ロッジです。

・『わんぱくクラブ』デイキャンプ
３月２２日（水）～２４日（金）、1 日目：小金井公園、２日目：

狭山公園、３日目：舎人公園。３日間、様々な公園に出かけます。
＊お子様！お孫さま！・・・・・冬休みに価値ある体験を！！！　
＊スプリングキャンプ・スクールの申込、2 月 9 日からスター

トします。
今回から web 申込みのみとなります。ご不明な点は江東セン

ターまで。
▼街頭募金（日時の変更）

３月４日（土）、１０：３０～１３：３０　ＪＲ錦糸町駅南口
広場にて、江東コミュニティーセンター単独の国際協力街頭募金
を江東コミュニティーセンター＆江東幼稚園に集う方々と一緒に
街頭募金を開催します。幼児、小学生、リーダー、保護者、委員、
ワイズメン、スタッフ・・・大きな声の呼び掛けと心温まる一瞬
を共に感じませんか。

東京ＹＭＣＡ
▼感　謝

クリスマス募金として、1 月 20 日現在、166 個人・団体より
2,305,497 円が寄せられています。この募金は、東日本大震災復
興支援活動、国際協力活動、フレンドシップファンドのために用
いさせていただきます。ありがとうございます。
▼今後の予定

江東センター＆幼稚園
・オール江東スキー親睦会：２月４日（土）～５日（日）　　
・オール江東　街頭募金：　３月４日（土）・１０：３０～

１３：３０　錦糸町駅南口広場　
（日時の変更をいたします。お間違えのないように。）
・ワイズサッカー大会　３月５日（日）

東京ＹＭＣＡ
・liby チャリティーコンサート：２月１８日（土）、阿佐ヶ谷教

会にて
・発達障がい児・者支援講演会（梅永雄二氏）：２月２６日（日）、

山手センターにて
・総主事就退任式：３月１９日（日）、早稲田奉仕園にて

1月役員会報告� 書記　本間　剛

日時　2017 年 1 月 26 日　於：7:00 ～　江東 YMCA 
1、2月本例会について  小松C委員長
　 　 プログラム１面参照　TOF強調月につき、パン+ワインを用

意。二次会は精華楼にて。
　  　 バディ（相川会長最終決定の上通知）を活用し、メンバー参

加を促す。
2、 献金締切 (2月15日) 献金の内容と金額の確認　第一例会報告

参照　
3、 2017-2018 次次期理事および監査候補者推薦に関して 推薦者

なし
4、国際交流事業主査；柳瀬氏よりの要望　第一例会報告参照 
5、３月、４月、５月の例会について　第一例会報告参照。
6、次次期会長、次期役員に関して    第一例会報告参照
7、 2月コミュニティースキーキャンプに関して　第一例会報告参

照
　 　 48名１１家族参加予定　バス代はバザーの益金より捻出。可

能であれば、関東東部CS資金申請(￥50,000)する。
 出席者：相川、香取、草分、小松、篠田、藤井、本間

2月　第一例会報告� 相川達男

2017 年 2 月 2 日（木）7：00 ～ＹＭＣＡ江東センター
後期半年報　江東は増減なし　東日本区1月１日現在916名（+10
名）　関東東部133名（－１名）
議事項目
1、 2月本例会について　ブリテン2月号プログラム参照　２次会

は精華楼を予定。
2、 東西交流会出席予定者確認　　参加者にクラブから一人5,000

円補助　決定。
3、 献金　締切　2月15日　　献金の内容、金額を確認　RBMに

幼稚園からの献金５万円を加える
　　 　 お年玉切手を現金に換えて金額を相川会長に申告（2月10

日までに）
４、2017-2018　次次期理事および監事候補者推薦の件　なし
５、 国際交流事業主査　柳瀬さんより西日本区のクラブとＤＢＣ

締結要望の件　現在熊本ジェーンズクラブとブリティン交換
中と報告。メンバーで同クラブとの関わりについて話し合い
をする。6月の西日本区大会参加者には補助金を出すこと検
討する

６、 今後の例会に関して
　 　 　 ３月館外例会　（Ａ委員会）　史跡など多少趣味や教養を

刺激するような要素あるようなプログラムがほしい旨要望あ
り。3月の館外は寒い？との意見あり。

　　 　 ４月合同例会　（Ｂ委員会）　来年の歌会初めに応募する
ための例会にする案浮上。基本OK.

　 　 和歌創作の基礎知識を学習する必要あり、その講師を探す。
　　 　 ５月メネット例会（Ｃ委員会） 前日、メンによる釣り大

会開催後、新鮮な魚をふるまう案？
７、 次期役員の件　酒向次期会長が、次次期会長は選考委員会

(宇田川委員長)が今月中に選考する。
８、 ２月コミュニティースキーキャンプ参加リーダー4名の参加

費補助に関して
　　一人5,000円クラブから補助、決定。
９、 メネット・コメットの誕生日をブリティンに記載する件　ブ

リティン委員会より削除の提案。彼らが出席した時はゲスト
と同じ扱いとする（当月誕生日を聞く）。削除了承、決定。

出席者：相川、安斎、香取、草分、小松、島田、駿河、藤井、柳沢

編・集・後・記
1月の末頃、氷点下になった寒い朝、玄関脇の何本かの木の欅に似た大きな
葉も庭のパンジーの葉も身を護るように萎れたように小さくなって下を向い
ていた。身を守る術なのだろうか。私も犬と散歩の後、いつも外でやるスト
レッチを家の中でやった。寒さが少し和らいだ次の朝、葉っぱ達は元通りに
戻った。私はまだ外に戻れないでいる。易きにつくとはこのことか。（HF）

2月・3月の予定
2 月 2 日（木）第一例会
2 月 4 日（土）5 日（日）
 江東コミューニティー
 親睦スキーキャンプ
2 月 4 日（土）5 日（日）
 東西日本区交流会
2 月 16 日（木）本例会
2 月 18 日（土）沼津クラブ 50 周年
2 月 18 日（土） 東新部 EMC シンポ

ジューム

2 月 23 日（木）役員会

3 月 2 日（木）第一例会
3 月 5 日（日）ワイズサッカー大会
3 月 11 日（土）12 日（日）
  次期会長・クラブ役員研

修会
3 月 16 日（木）本例会
3 月 23 日（木）役員会

子どもＶＳお相撲さん（左）、電山関と闘鵬関（右）


